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教員会議（２４０２回）議事要録 

 

日 時：令和６年５月１５日（水）１３時３０分～１７時１０分 

場 所：人間発達文化学類大会議室 

 

※教員会議開始前にFD推進会議「科研費セミナー」が開催された。 

 

【確認事項】 

「教員会議（2401回）議事要録（案）」について、確認された。 

 

◆教員会議◆ 

【審議事項】 

１．人事について 

（１）今後の人事計画について 

  学類長から、①鶴巻正子教授の定年退職に伴う准教授又は講師（特別支援教育）の後任採用、

②齋藤美智子特任教授の退職に伴う特任教授（保育内容）の後任採用について、人事計画書が提

出され、人事委員会で審議了承したので、教育研究院会議へ諮っていくこととしたい旨、説明提

案があり、承認された。 

２．入試委： 

（１）令和７年度入学試験日程等について（資１） 

  佐久間委員長から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

（２）令和７年度入学者選抜要項（案）について（資２） 

  水澤委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

（３）令和７年度学校推薦型選抜学生募集要項（案）について（資３） 

  加藤委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

（４）令和７年度総合型選抜学生募集要項（案）について（資４） 

  加藤委員から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

３．教務委： 

（１）令和６年度非常勤講師計画の変更について（資５） 

  住吉委員長から、資料に基づき変更点に関する説明提案があり、承認された。 

（２）大学院生の学類科目履修について（資６） 

  住吉委員長から、資料に基づき説明提案があり、承認された。 

４．学類長： 

（１）学内諸規則等の制定について（福島大学学類教員会議規則の改正）（資７） 

  学類長から、議題の中身に入る前に、教育研究評議会等からの意見聴取依頼に係る手続きを変

更したいとの発言があり、意見聴取に関する資料については開催通知と併せて事前に配布し、意

見の提出締切は教員会議当日までとすることについて説明があった。次いで、教育研究評議会（第

415回 ４月２３日開催）より学類教員会議に対し審議及び意見聴取の依頼があった標記について、

資料に基づき説明があり、①教員会議と代議員会の関係、②代議員会を設置する場合の代議員の

決め方及び代議員会で審議する事項等に関する質疑応答の後、承認された。なお、意見提出締切

日までに意見等の提出はなかった。 

（２）学士課程改革について 

  学士課程改革に関する説明及び質疑応答のため、三浦学長、谷理事・副学長、佐野理事・副学

長及び齋藤事務局長に出席いただいた。 

三浦学長から、民間業者による本学の現状分析と評価について紹介があった後、①国立大学全

体の大学改革の現状、②本学の改革に関する議論の状況、③国立大学のミッションと教育学部化

の必要性等について説明があった。次いで、齋藤事務局長から、スライド資料に基づき、①令和
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６年度の予算状況、②今後の財政シミュレーションについて説明があった。 

質疑応答の後、学類長から、令和９年度に教育学部を設置することについて提案があり、承認

された。次いで、学類長から、具体的なカリキュラム等については、引き続き将来計画検討委員

会に検討をお願いしたいとの発言があった。 

 

【報告事項】 

１．教育研究評議会：第415回(4/23)  資料：「福島大学会議運営サイト」を参照 

（１）（非公開） 

（２）【審議】福島大学名誉教授の称号授与について 

（３）【報告】経営協議会学外委員について 

（４）【審議】学内諸規則等の制定について 

（５）【報告】学長選考・監察会議における審議状況について 

（６）【審議】学長選考・監察会議委員の選出について 

（７）【報告】運営費交付金の枠組みにおける社会的インパクト評価について 

（８）【報告】令和６年度「成果を中心とする実績状況に基づく配分」の詳細データについて 

（９）【報告】「地域教員希望枠を活用した教員養成大学・学部の機能強化事業」への申請について 

（１０）【報告】フランス放射線防護原子力安全研究所（IRSN）と環境放射能研究所との連携に関 

する覚書の締結について（更新） 

（１１）【審議】学士課程改革に関する役員会案及び今後の方針について 

２．運営会議：第198回(5/14)  資料：「福島大学会議運営サイト」を参照 

（１）【報告】大学院関連「運営計画」への対応について 

（２）【報告】令和６年度学長表彰について 

（３）【報告】令和６年度オープンキャンパスの開催日程について 

３．教務委： 

（１）入学前既修得単位の認定について（資８） 

  住吉委員長から、資料に基づき説明報告があり、了承された。 

（２）令和５年度コース専門プログラム修了者数について（資９） 

  住吉委員長から、資料に基づき説明報告があり、了承された。 

（３）学生の異動（休学）について 

  住吉委員長から、休学者１名について報告があり、了承された。 

（４）配慮を必要とする学生について 

  住吉委員長から、配慮を必要とする学生が複数いることを教員全員に認識いただきたいこと、

学生が受講している授業の担当教員へは、アクセシビリティ支援室から学生が希望する配慮につ

いて個別に依頼がされているとことについて報告があり、改めて配慮への協力依頼があった。 

４．学生生活委： 

（１）東北地区大学体育大会参加における欠席科目の取扱について（資10） 

  本嶋委員から、資料に基づき説明報告があり、了承された。 

５．将来計画検討委： 

（１）「学類の機能強化に向けた調査」報告および今後の検討手順について（資11） 

  中田委員長から、資料に基づき説明報告があり、承認された。 

６．学類長： 

（１）教員の外国出張について 

  学類長から、以下について報告があり、了承された。 

竹田 隆一 特任教授 R6.5.17～5.20 台湾 奨学寄附金 

 

 

（アナウンス） 

 ①個別学力検査等の専門委員選出・就任にあたっての注意について（入試委） 
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  専門委員のうち出題委員及び調整委員となることの出来ない条件についてアナウンスがあった。 

 ②入試に関する書類の処分について（入試委） 

  入試に関する書類を保持している場合は、適切に処分する必要があるため、入試課へ返却する

ようアナウンスがあった。 

 ③授業目的公衆送信に係る２０２４年度「利用報告」について（SARTRS調査依頼）（教務委） 

  SARTRASからの依頼内容及び該当する場合の報告依頼についてアナウンスがあった。 

④令和６年度オープンキャンパスについて（広報・情報管理委） 

 人間発達文化学類のオープンキャンパスは７月１４日（日）に開催されることについて説明が

あり、学類企画、模擬講義及び個別相談対応への協力依頼についてアナウンスがあった。 

 ⑤外国人留学生の履修指導及び在籍管理の徹底等について（資料12）（国際交流センター運営会議） 

  資料に基づきアナウンスがあった。 

⑥卒業時DP記入のお願いについて（学類長） 

  卒業時 DP 評価の記入漏れがみられるため、評価及びコメントの速やかな記入について依頼が

あった。 

 

 

※次回の教員会議は、令和６年６月１２日（水）１３時３０分から開催することとした。 


